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Активизация деятельности надгосударственных судебных органов, которые своими решениями затрагива-
ют и внутренние дела государства, приводит к тому, что все сложнее разграничивать вопросы, относящиеся к 
внутреннему правопорядку, и те, что представляют интерес для международного сообщества. В государствен-
но-правовой доктрине «конституционная идентичность» по-прежнему остается предметом дискуссий и неточ-
ностей, которые связаны в первую очередь с некорректным переводом положений Договора о Европейском
союзе. Однако, несмотря на то что Россия не является членом этой организации, конкретизация данного оборо-
та и его легальное закрепление позволили бы более плодотворно взаимодействовать в рамках Совета Европы 
и иметь меньше трудностей во взаимоотношениях с Европейским судом по правам человека.

Целью представленного исследования является попытка обратить внимание на то, что «конституционная 
идентичность» и «конституционная самобытность» — термины, не тождественные друг другу.

В государственно-правовой науке и практике Конституционного Суда Российской Федерации «конституци-
онная идентичность» используется в качестве обозначения особенных черт явлений конституционализма, в то 
время как сама по себе идентичность — совпадение. Автор полагает, что преодолеть подобного рода путаницу 
возможно, введя новый терминологический оборот «конституционная самобытность», который и включает в 
себя те индивидуальные черты, традиционные особенности, которые характерны для конституционного права 
Российской Федерации. 
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The revitalization of supra-state judicial bodies, which by their decisions also affect the internal affairs of a state, 
makes it increasingly difficult to distinguish between issues relating to domestic law and order and those that are 
of interest to the international community. In the state-legal doctrine of “constitutional identity” still remains the 
subject of debate and inaccuracies that are associated, primarily, with the incorrect translation of the provisions 
of the Treaty on European Union. However, despite the fact that Russia is not a member of this organization, the 
specification of this turnover and its legal consolidation would allow more fruitful cooperation within the Council of 
Europe and have less difficulty in relations with the European Court of Human Rights.

The purpose of the presented research is: an attempt to draw attention to the fact that “constitutional identity” 
and “constitutional originality” are terms that are not identical to each other.
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In the state legal science and practice of the Constitutional Court of the Russian Federation, “constitutional 
identity” is used as a designation of the special features of the phenomena of constitutionalism, while identity itself 
is a coincidence. The author believes that it is possible to overcome this kind of confusion by introducing a new 
terminological turn “constitutional originality”, which includes those individual features and traditional features that 
are characteristic of the constitutional law of the Russian Federation.
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